

## Sentimientos contrapuestos

Sobre todo, ¡¡¡VIVA EL CICLISMO!!! Digo esto porque es lo que siento y, por lo tanto, toda forma de practicarlo merece mi más sincero respeto. Yo no he participado nunca en la QH. Son muchas las veces que he querido ir, pero nunca lo he podido hacer por diversos motivos. Obviamente la "sigo" y todos los años cuando llega la fecha pregunto a la gente que ha ido como fue la última edición.

Si soy sincero, la reina de las clásicas cicloturistas nacionales (al igual que muchas de las que se corren en Italia: 9 colli, Dolomiti Stars, Barilla...) me produce sentimientos contrapuestos. Por un lado me alegro de que toda esa gente se reúna en el Pirineo para pasar una magnífica jornada de ciclismo por sitios estupendos y con una organización que, por lo que dicen, es magnífica. Pero por otro lado no comparto la idea de que haya una clasificación y unos tiempos.

Soy el primero que entiende la necesidad de la gente de medirse, de mejorar, de intentar parar antes el reloj, competir, luchar... A fin de cuentas, son adjetivos que me describen. Soy el primero que se "pica" cuando se pone un dorsal pero, según lo veo yo, hay un vacío. Mientras se siga llamando marcha cicloturista, a mi modo de ver sobran las clasificaciones y los tiempos "oficiales", pero entiendo que un número cada vez mayor de "aficionados" demanda carreras de verdad, con puertos largos, duros y grandes kilometrajes. Hay un vacío. Este año, sin ir más lejos se vivió una situación que yo me la tomo a risa y espero que todo el mundo lo haga, porque las cosas a veces es mejor tomárselas con humor.

Me explico. En la QH 2006, iba el grupo de los mejores con un ritmo importante. Creo que antes del Portalet, uno de los componentes de ese pelotón pincha y un profesional que iba con ellos se para a ayudarle. Reparar y salen como alma que lleva el diablo, empiezan a subir pero ven que no empalman, llega una moto de la organización y le dice al profesional que si le "ayuda" ¡descalifica a nuestro sufrido aficionado! Permittedme que cuando menos me ría un poco. Y analicemos la situación. Si hasta donde

yo entiendo es una marcha cicloturista, no hay reglamento de competición (otra cosa son las normas de tráfico que todos debemos respetar) y por lo tanto no debería haber clasificación por lo cual sería difícil "descalificarlo", ¿no? Entiendo al aficionado que ha preparado su "carrera" todo el año y la quiere hacer lo mejor posible. Entiendo al profesional que ha parado como si de un entrenamiento se tratara, a ayudar a su amigo. Y entiendo al organizador que intenta sancionar pero me parece que las reglas no están claras.

Por si esto fuera poco desde la ACP (Asociación de Ciclistas Profesionales) nos llega una carta días después en la que se nos ¡PROHIBE participar en más de una marcha cicloturista al año! Perdonadme otra vez, pero yo me sigo considerando un cicloturista que durante un período de su vida vive de lo que más le gusta, andar en bici, y no sé porque debería dejar de hacerlo si es mi voluntad, ¿no?

Vuelvo a repetir que entiendo que hay un vacío, una necesidad social de medirse, de tener una referencia pero no creo que las marchas cicloturistas sean el sitio. Quizás haya que crear dentro de las marchas un subgrupo de la gente que quiere competir, sin edades, sin categorías, libre, donde se puedan mezclar aficionados, amateurs... y profesionales si quieren, ¿por qué no? Es magnífico que haya el movimiento que hay en torno a la QH pero está claro que los tiempos cambian y que hay que evolucionar... Se han creado unas necesidades que estoy seguro que la gente de la QH y demás marchas van a entender y con la ayuda de la federación solucionar.

Personalmente espero también que se nos deje al colectivo profesional presentarnos en estos actos. No veo que hay de malo. El organizador dará un poco más de prestigio a su marcha, el aficionado podrá ver algunos de sus referentes en vivo y en directo y nosotros, los profesionales, podremos realizar un largo entrenamiento en compañía que muchas veces agradecemos infinitamente. En fin, espero que con la ayuda de todos encontremos una solución a este pequeño problema.

## Valor añadido

He querido reflexionar un poco acerca de la Quebrantahuesos y de lo que me ha podido aportar, y mi primera conclusión es que tengo que estarle muy agradecido.

Creo que la QH me ha dado la oportunidad de vivir una serie de experiencias y sensaciones únicas, me ha hecho sentir "esa primera vez" (que tanta huella deja) y me ha aportado experiencia como cicloturista.

Le debo el haber vuelto a sentir ese gusanillo que te recorre el cuerpo la víspera de algún acontecimiento importante; vivir la satisfacción de conseguir un objetivo que me había marcado; aprender a ser un poco más ordenado y constante para intentar llegar en forma; conocer y compartir momentos con gente a la que si no fuera por la marcha nunca habría conocido; saber lo que se siente al otro lado de la carretera cuando eres el animado y no el que anima; rodar dentro de un pelotón enorme; superar los 200 kilómetros en una sola jornada; aprender a sufrir y a regular sobre la bicicleta; ver la pluralidad de la fauna que integramos el panorama cicloturista...

No soy de los que se obsesiona con una marcha en concreto, ya que me parece que todas tienen su atractivo, y tampoco soy de los que les gusta hacer las cosas por rutina. Estoy convencido de que en nuestro tiempo de ocio tenemos que hacer las cosas que nos aporten algo, que sean capaces de darnos aire y frescura interior. La Quebrantahuesos me ha aportado todo esto y por eso, cuando he podido, he estado en la línea de salida.

Ante todo, lo que me gusta es andar en bici, y si es en compañía mucho mejor. Tengo claro que me gusta exigirme pero si "una rueda se va" no pasa absolutamente nada. Unas veces intento ir rápido, otras no paro de dar la murga a los de al lado, en ocasiones me obsesiono en no perder detalle de todo lo que me rodea, a veces me siento un campeón y otras el último de la fila. Todos estos aspectos los he vivido haciendo la QH, y eso me ha hecho ver que una misma actividad se puede disfrutar de formas muy diferentes. Por todo esto, está claro que mis palabras son de agradecimiento hacia un evento que me ha dado un valor añadido como cicloturista.